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Canadian Heritage and its
portfolio organizations play a
vital role in the cultural, civic

and economic life of
Canadians. Arts, culture and

heritage represent more
than $57 billion in the

Canadian economy and close
to 673,000 jobs in sectors

such as film and video,
broadcasting, music,
publishing, archives,

performing arts, heritage
institutions, festivals and

celebrations.

Patrimoine canadien et ses
organismes du portefeuille

jouent un rôle vital dans la vie
culturelle, civique et économique

des Canadiens. Les arts, la
culture et le patrimoine

représentent plus de 57 milliards
de dollars en activité

économique et emploient près
de 673 000 personnes dans de

nombreux secteurs d'activité tels
que le film et la vidéo, la

radiodiffusion, la musique,
l'édition, les archives, les arts de
la scène, les établissements du
patrimoine, les festivals et les

célébrations.



C A N A D I A N  C I T I Z E N S H I P  T E S T
P R E P A R A T I O N  W E B  A P P

C r e a t e d  b y  M o u t a z  A b u  K a l a m



Official symbols of
Canada/Canadian Days

Although the maple leaf is closely associated with Canada, the maple tree was
only recognized as Canada's arboreal emblem in 1996.
Of the 150 known species of maple (genus Acer), only 13 are native to North
America. 10 of these grow in Canada: the sugar, black, silver, bigleaf, red,
mountain, striped, Douglas, vine and Manitoba maples. At least one of the 10
species grows naturally in every province. Canada’s arboreal emblem is the
generic maple species.
Trees have played a meaningful role in the historical development of Canada and
continue to be of commercial, environmental and aesthetic importance. Maples
contribute valuable wood products and sustain the maple sugar industry.

The maple tree

https://www.canada.ca/en/canadian-heritage/services/official-symbols-canada.html#a1

https://www.canada.ca/en/canadian-heritage/services/official-symbols-canada.html#a1


Symboles officiels du Canada
/Canadian Days

Bien que la feuille d'érable soit étroitement associée au Canada, l'érable a été
officiellement reconnu comme l'emblème arboricole du Canada en 1996 seulement.
Des 150 espèces d'érable connues (genre Acer), 13 seulement sont indigènes en
Amérique du Nord. 10 d'entre elles poussent au Canada : l'érable à sucre, l'érable noir,
l'érable grandifolié, l'érable argenté, l'érable rouge, l'érable à épis, l'érable de
Pennsylvanie, l'érable glabre de Drummond, l'érable circiné et l'érable négondo. Au
moins une des 10 espèces pousse naturellement dans chaque province. C'est l'érable
dans un sens générique qui est reconnu comme emblème du Canada.
Les arbres ont joué un rôle important dans l'histoire du Canada et ils conservent
aujourd'hui un intérêt commercial, environnemental et esthétique. L'érable est une
source de précieux produits en bois et il alimente l'industrie du sucre d'érable.

L’érable

https://www.canada.ca/fr/patrimoine-canadien/services/symboles-officiels-canada.html
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5. Explore early or late in the
day
Be an early bird, literally! Birds are
most active in the early morning,
and the beautiful natural lighting
makes for fabulous photos. Dusk is
also another great time to explore.
Many animals avoid the midday
sun and can be seen travelling at
dusk. Please remember to keep
your distance and give all wildlife
plenty of room to travel freely.

We've compiled 10 tips to help you have the best possible Parks Canada experience. Put
these planning and booking tips to action and figure out how to avoid the crowds, choose
the best time to visit, and decide what destination is best for you.

Ten tips to make the most of your
visit to national parks in Canada

4. Travel midweek
Avoid the weekend rush,
especially long weekends, during
the busy summer season and
travel during the week when the
crowds are quieter. Take
advantage of these quieter times
to reconnect with nature and
culture.

6. Be a night owl
Enjoy the celestial landscape in one
of Parks Canada's 13 Dark-Sky
Preserves, a welcome escape from
glaring city lights. Learn about stars,
the moon, galaxies and
constellations during special
programming and events throughout
the year. Stay overnight and camp
under the stars to get the full
experience.



Dix conseils pour profiter au maximum
de votre visite dans les parcs nationaux
du Canada

Voici 10 trucs de pro pour vous permettre de vivre la plus belle expérience qui soit à Parcs
Canada. Des conseils pour bien planifier votre séjour, faciliter vos réservations, choisir le
meilleur moment pour visiter, éviter les foules, et plus encore!

4. Voyagez pendant la semaine
Évitez l’affluence du samedi et du
dimanche, particulièrement lors des
longues fins de semaine et durant l'été.
Optez plutôt pour une visite en
semaine où l’achalandage est moins
important. Profitez de ces moments
calmes pour renouer avec la nature et
la culture.

5. Explorez en début ou en fin de
journée
Soyez matinal! Les oiseaux sont
particulièrement actifs tôt le matin, et
la lumière naturelle est parfaite pour la
photographie. Le crépuscule est
également un moment idéal pour
explorer. De nombreux animaux
évitent le soleil de midi et sont plus
faciles à observer au crépuscule alors
qu’ils se déplacent. N’oubliez pas de
garder vos distances et de laisser aux
animaux sauvages l’espace dont ils ont
besoin pour circuler librement.

6. Transformez-vous en oiseau de nuit
Profitez du paysage céleste dans l’une
des 13 réserves de ciel étoilé de Parcs
Canada, une belle occasion de s'évader
des lumières éblouissantes de la ville.
Apprenez-en davantage sur les étoiles,
la lune, les galaxies et les
constellations lors de programmes et
d’événements spéciaux tout au long de
l’année. Restez pour la nuit et campez
à la belle étoile pour en profiter
pleinement.





There are 1004 national historic sites in Canada, located in every Canadian province and territory.
171 of these are administered by Parks Canada.
National historic sites can be found in almost any setting, from rural and urban to wilderness; they
may be sacred spaces, archaeological sites, battlefields, heritage houses, historic districts, places
of scientific discovery, and much more.
These sites allow us to learn more about Canadian history, including the diverse cultural
communities who make up Canada, and the history and culture of Indigenous peoples.

National historic sites
in Canada

 
The heritage places administered by Parks Canada are incredibly diverse and their scope spans
thousands of years of human activity in what is now Canada.

National historic sites are places of profound importance, steeped in the history of this
country. Each national historic site tells a unique story, and contributes to our understanding
of Canada as a whole.

National historic sites, located in all provinces and territories, can be found in almost any
setting - from urban and rural locales, to wilderness environments. They may include sacred
spaces, battlefields, archaeological sites, buildings or streetscapes. They can range in size from
a single structure to linear canals spanning great distances. Many national historic sites are still
used today for work and worship, commerce and industry, habitation and leisure.

Canada's family of national historic sites
Parks Canada supports the work of the Historic Sites and Monuments
Board of Canada (HSMBC). The HSMBC provides advice to the
Minister responsible for the designation of places, persons and events
of national historic significance.

So far, over 2200 places, persons and events have been designated by
the Government of Canada.

Together, all these commemorations make up what is known as the
system of National Historic Sites of Canada.

The Framework for History and Commemoration is Parks Canada’s
vision for heritage presentation and commemoration.



Lieux historiques nationaux
Il existe 1004 lieux historiques nationaux au Canada, répartis dans toutes les provinces et tous
les territoires canadiens. Parmi eux, 171 sont administrés par Parcs Canada.

Les lieux historiques nationaux peuvent se trouver dans presque tous les environnements,
qu’ils soient ruraux, urbains ou sauvages; il peut s’agir d’espaces sacrés, de sites
archéologiques, de champs de bataille, de maisons patrimoniales, de quartiers historiques et
de lieux de découverte scientifique, pour n’en citer que quelques-uns.

Ces lieux nous permettent d’en apprendre davantage sur l’histoire du Canada, notamment sur
les diverses communautés culturelles qui en font partie, ainsi que sur l’histoire et la culture des
peuples autochtones.

Plan du réseau des lieux historiques nationaux

Les lieux patrimoniaux gérés par Parcs Canada sont extrêmement variés et leur portée
historique s’étend sur les milliers d’années d’activité humaine sur le territoire qui constitue
aujourd’hui le Canada.

Les lieux historiques nationaux sont des lieux d’une grande importance, ancrés dans l’histoire
de ce pays. Chaque lieu historique national raconte une histoire unique et contribue à notre
compréhension du Canada dans son ensemble.

Toutes les provinces et tous les territoires comptent des lieux historiques nationaux dans les
décors les plus variés : en ville, à la campagne ou même en milieu sauvage. Il peut s’agir
d’espaces sacrés, de champs de bataille, de sites archéologiques, de bâtiments ou de paysages
de rue. Leur taille varie beaucoup, d’une simple structure à de longs canaux linéaires. Bien des
lieux historiques nationaux servent encore de nos jours au travail, au culte, au commerce, à
l’industrie, à l’habitation ou aux loisirs.

La famille des lieux historiques nationaux du Canada
Parcs Canada appuie le travail de la Commission des lieux et
monuments historiques du Canada (CLMHC). La Commission conseille
le ministre responsable de la désignation des lieux, des personnes et
des événements d’importance historique nationale.

Jusqu’à présent, plus de 2 200 lieux, personnes et événements ont été
désignés par le gouvernement du Canada.
Ensemble, ces commémorations forment le réseau des lieux
historiques nationaux du Canada.
Le cadre pour l’histoire et la commémoration est la vision de Parcs
Canada en ce qui a trait à la mise en valeur du patrimoine et à la
commémoration.





April 11, 2024
Ottawa, Ontario 

Prime Minister, Justin Trudeau, welcomed the Prime Minister of France, Gabriel Attal, on his first official visit to Canada from
April 10 to 11.
United by a common history and a strong relationship, Canada and France share a vision for the future. Our priorities include
defending democracy and human rights, promoting the French language and francophone cultures, advancing climate action,
and progressing toward net-zero.
During the visit, Prime Minister Trudeau and Prime Minister Attal deepened the partnership between our two countries. They
discussed ongoing progress in the efforts to halt biodiversity loss, the fight against climate change and the transition to a net-
zero economy as well as the importance of safeguarding our energy security and advancing the development of critical mineral
resources.
Leaders took part in a signing ceremony where both countries agreed to strengthen their relationship on wildfire cooperation,
and to renew the France-Canada Partnership on Climate and Environment. The three-year renewal of the Partnership will
further strengthen bilateral co-operation to address climate change, biodiversity loss, and pollution around the world.
Recent natural disasters and extreme weather events have devastated communities in Canada and Europe. Considering the
growing threat of wildfires to populations, infrastructure, and ecosystems, Canada and France have signed a Declaration of
Intent on cooperation on wildfire management to enhance their collaboration in this regard. Lastly, France, joining its European
partners under the framework established by the European Union, will purchase two De Havilland firefighting aircraft and is
also considering further acquisitions to renew its fleet.
Canada welcomes France as the most recent Partner to join the Global Carbon Pricing Challenge. Carbon pricing is one of the
most effective ways to reduce emissions – and by working together, we can encourage and support more countries to adopt this
proven approach to keeping our air clean and fighting climate change.
The prime ministers highlighted the renewal of the partnership agreement between the Business Development Bank of Canada
(BDC) and the French investment bank Bpifrance to keep supporting small and medium-sized businesses (SMEs) in both
countries. This renewed partnership will create more opportunities for Canadian and French entrepreneurs, and attract
investment across Canada, France, and the European Union.
During a bilateral meeting, the Prime Ministers also reaffirmed the value of the Canada-European Union Comprehensive
Economic and Trade Agreement (CETA). The agreement creates good, middle-class jobs, and creates opportunities for
businesses and workers in both countries.
The two leaders reiterated their steadfast support for Ukraine against Russia’s brutal war of aggression. The leaders also
underscored their condemnation of Hamas’ terrorist attacks against Israel on October 7, and called for the immediate release of
all remaining hostages. The leaders also stressed the importance of ensuring safe and unimpeded access to life-saving
humanitarian aid for civilians in Gaza, and reiterated their support for lasting peace in the Middle East in the form of a two-state
solution. They also expressed their concerns over the ongoing humanitarian, security, and political crises in Haiti.
Finally, the two Prime Ministers concluded the visit with a Joint Statement, sharing the work underway for both countries to
deepen collaboration on clean energy and a dynamic economy. Prime Minister Trudeau also took the opportunity to announce
that Canada’s Acadie will host the first Franco-Canadian Council of Ministers meeting this year, to continue to strengthen our
bilateral cooperation in strategic areas.

Canada and France reinforce bilateral
ties

https://www.pm.gc.ca/en/news/statements/2024/04/11/joint-statement-prime-minister-trudeau-and-prime-minister-attal


Le Canada et la France resserrent
leurs liens bilatéraux

11 avril 2024
Ottawa (Ontario) 

Le premier ministre Justin Trudeau a accueilli le premier ministre de la France, Gabriel Attal, à l’occasion de sa première visite officielle au Canada,
les 10 et 11 avril.
Unis par une histoire commune et une étroite relation, le Canada et la France partagent la même vision d’avenir. Leurs priorités comprennent la
défense de la démocratie et des droits de la personne, la promotion de la langue française et des cultures francophones, l’avancement de l’action
climatique et la progression vers l’atteinte de la carboneutralité.
Au cours de la visite, le premier ministre Trudeau et le premier ministre Attal ont resserré le partenariat entre les deux pays. Ils ont discuté des
progrès réalisés dans le cadre des efforts déployés pour freiner la perte de biodiversité, lutter contre les changements climatiques et réaliser la
transition vers une économie carboneutre. Ils ont aussi évoqué l’importance de protéger la sécurité énergétique et de mettre en valeur les
ressources minérales critiques.
Les dirigeants ont pris part à une cérémonie de signature dans laquelle les deux pays ont convenu de resserrer leurs relations de coopération quant à
la lutte contre les feux de forêt et de renouveler le Partenariat franco-canadien pour le climat et l’environnement. Le renouvellement du Partenariat
pour une durée de trois ans permettra de resserrer encore davantage la coopération bilatérale afin de lutter contre les changements climatiques, la
perte de la biodiversité et la pollution dans le monde.
Les catastrophes naturelles et les phénomènes météorologiques extrêmes survenus récemment ont dévasté des communautés au Canada et en
Europe. Compte tenu de la menace croissante que représentent les feux de forêt pour les populations, les infrastructures et les écosystèmes, le
Canada et la France ont signé une déclaration d'intention sur la coopération en matière de gestion des feux de végétation afin de renforcer leur
collaboration dans ce domaine. Enfin, la France, à l’image de ses partenaires européens dans le cadre mis en place par l’Union européenne, acquerra
deux appareils De Havilland de lutte contre les incendies, tout en envisageant de nouvelles acquisitions pour le renouvellement de sa flotte.
Le Canada salue l’adhésion de la France au Défi mondial sur la tarification du carbone, ce qui en fait son plus récent partenaire. La tarification du
carbone est l’un des moyens les plus efficaces de réduire les émissions. En travaillant de concert, nous pouvons encourager et aider plus de pays à
adopter cette méthode éprouvée permettant de maintenir la qualité de l’air et de lutter contre les changements climatiques.
Les premiers ministres ont souligné le renouvellement de l’accord de partenariat entre la Banque de développement du Canada (BDC) et la banque
d’investissement française Bpifrance afin de continuer de soutenir les petites et moyennes entreprises des deux pays. Ce partenariat renouvelé
offrira de nouvelles occasions aux entrepreneurs canadiens et français et attirera des investissements au Canada, en France et dans toute l’Union
européenne.
Au cours d’une réunion bilatérale, les premiers ministres ont également réitéré l’importance de l’Accord économique et commercial global entre le
Canada et l’Union européenne (AECG). En effet, cet accord crée de bons emplois pour la classe moyenne ainsi que des occasions pour les entreprises
et les travailleurs des deux pays.
Les deux dirigeants ont réitéré leur soutien indéfectible envers l’Ukraine dans la guerre d’agression brutale menée par la Russie. Les dirigeants ont
également souligné leur condamnation des attaques terroristes du Hamas contre Israël le 7 octobre et ont appelé à la libération immédiate de tous
les otages restants. De plus, les dirigeants ont souligné l'importance de garantir un accès sûr et sans entrave à l'aide humanitaire vitale pour les civils
de Gaza, et ont réaffirmé leur soutien à une paix durable au Moyen-Orient sous la forme d'une solution à deux États. Ils se sont également dits
préoccupés par les crises humanitaire, sécuritaire et politique qui se poursuivent en Haïti.
Enfin, les deux premiers ministres ont conclu la visite en faisant paraître la Déclaration conjointe du premier ministre Trudeau et du premier ministre
Attal, dans laquelle ils font part du travail réalisé actuellement pour que les deux pays renforcent leur collaboration à l’égard de l’énergie propre et
d’une économie dynamique. Le premier ministre Trudeau a également saisi cette occasion pour annoncer que le Canada allait accueillir la première
rencontre du Conseil des ministres conjoint Canada-France cette année en Acadie afin de poursuivre le resserrement de la coopération bilatérale
dans des domaines stratégiques.

https://www.pm.gc.ca/fr/nouvelles/declarations/2024/04/11/declaration-conjointe-du-premier-ministre-trudeau-et-du-premier


Statement by the Prime Minister
on Eid al-Fitr

April 10, 2024
Ottawa, Ontario 

The Prime Minister, Justin Trudeau, today issued the following statement on Eid al-Fitr:
“Today, Muslims in Canada and around the world start celebrating Eid al-Fitr.
“For Muslims, Eid is a time of worship and reflection, where families and community
members focus on the values of gratitude, charity, and compassion for those in need.
Ending the month-long fasting of Ramadan, this three-day festival is a time of celebration
with loved ones.
“We know that this year, as the humanitarian crisis in Gaza continues to unfold, Eid comes
at a particularly challenging time. Canada reaffirms its call for an immediate ceasefire in
Gaza and the safe, unimpeded access to humanitarian relief for civilians.
“For all of us, Eid provides an opportunity to recognize the many contributions that
Canada’s Muslim communities have made and continue to make to our country. They have
helped build the strong and diverse Canada we know and love, and we will always stand
with them.
“On behalf of the Government of Canada, I wish everyone celebrating a blessed, healthy,
and joyful Eid.
عيد مبارك!"
“Eid Mubarak!”



Statement by the Prime
Minister on Vimy Ridge

Day/Canadian Days

April 9, 2024
Ottawa, Ontario 

The Prime Minister, Justin Trudeau, today issued the following statement on Vimy Ridge Day:
“Today, we remember the bravery and sacrifices of the Canadian soldiers who fought for peace, freedom,
and justice in the Battle of Vimy Ridge.
“In the early morning of April 9, 1917, following months of careful preparation, Canadian soldiers
stormed German-occupied Vimy Ridge in northern France. After four intense days of fierce combat, our
troops pushed the Germans back, capturing the ridge. Canada’s success at Vimy Ridge marked one of the
First World War’s most memorable victories, but victory came at a heavy cost. More than 7,000
courageous Canadian soldiers were injured, and almost 3,600 never returned home.
“The Battle of Vimy Ridge was a landmark moment in Canada’s history. It was the first time that all four
divisions of the Canadian Corps, representing diverse regions of our country, fought side by side –
united. These extraordinary soldiers helped forge our Canadian identity. Their bravery continues to
inspire us. Today, the Canadian National Vimy Memorial stands as a tribute to this remarkable battle and
to all those who served in the First World War. On its side, etched in stone, are the names of Canadians
who paid the ultimate price in France during the conflict and have no known grave.
“On Vimy Ridge Day, we honour the Canadian soldiers who answered the call of duty. We also take the
opportunity to express our gratitude to all the brave Canadians in uniform who serve to defend peace,
freedom, and democracy – at home and around the world.
“Lest we forget.”





Déclaration du premier ministre à
l’occasion du Jour de la bataille de la crête

de Vimy

9 avril 2024
Ottawa (Ontario) 

Le premier ministre Justin Trudeau a fait aujourd’hui la déclaration suivante à l’occasion du Jour de la bataille
de la crête de Vimy :
« Aujourd’hui, nous nous souvenons du courage et des sacrifices des soldats canadiens qui se sont battus pour
la paix, la liberté et la justice lors de la bataille de la crête de Vimy.
« Au petit matin du 9 avril 1917, après des mois de préparation minutieuse, les soldats canadiens ont pris
d’assaut la crête de Vimy dans le nord de la France, qui était alors occupée par les Allemands. Après quatre
intenses journées de combats féroces, nos troupes ont obligé les Allemands à battre en retraite et se sont
emparées de la crête. La victoire du Canada à la crête de Vimy est l’une des plus mémorables de la Première
Guerre mondiale, mais elle a exigé un lourd tribut. En effet, plus de 7 000 courageux soldats canadiens ont été
blessés, et près de 3 600 autres ne sont jamais rentrés au pays.
« La bataille de la crête de Vimy est un événement marquant de l’histoire canadienne. Pour la première fois, les
quatre divisions du Corps canadien, représentant différentes régions du pays, combattaient côte à côte sous un
front uni. Ces soldats extraordinaires ont contribué à l’identité canadienne et, encore aujourd’hui, leur
bravoure demeure une source d’inspiration. Le Monument commémoratif du Canada à Vimy rend d’ailleurs
hommage à cette remarquable bataille et à tous ceux qui ont servi notre pays pendant la Première Guerre
mondiale. Sur les murs du monument sont gravés les noms des Canadiens qui ont fait le sacrifice ultime durant
le conflit en France et n’ont pas de sépulture connue.
« En ce Jour de la bataille de la crête de Vimy, nous rendons hommage aux soldats canadiens qui ont répondu à
l’appel du devoir. Nous en profitons également pour exprimer notre gratitude à tous les braves Canadiens et
Canadiennes en uniforme qui se portent à la défense de la paix, de la liberté et de la démocratie, au pays
comme à l’étranger.
« Nous nous souviendrons. »



Déclaration du premier ministre à
l’occasion de l’Aïd el-Fitr

10 avril 2024
Ottawa (Ontario) 

Le premier ministre Justin Trudeau a fait aujourd’hui la déclaration suivante à l’occasion de
l’Aïd el-Fitr :
« Aujourd’hui, les musulmans du Canada et du monde entier commenceront à célébrer l’Aïd
el-Fitr.
« Pour les musulmans, l’Aïd est une période de dévotion et de réflexion durant laquelle les
familles et les membres de la communauté s’efforcent de mettre en pratique les valeurs de
gratitude, de charité et de compassion à l’égard des plus démunis. Cette fête de trois jours
met fin au ramadan et au jeûne que les fidèles observaient depuis un mois, et offre à tous
l’occasion de célébrer avec leurs proches.
« Cette année, au moment où la crise humanitaire se poursuit à Gaza, nous savons que l’Aïd
arrive à un moment particulièrement difficile. Le Canada réaffirme son appel en faveur d’un
cessez-le-feu immédiat à Gaza et d’un accès sûr et sans entrave à l’aide humanitaire pour les
civils.
« L’Aïd nous donne à tous l’occasion de prendre conscience des nombreuses contributions
que les communautés musulmanes canadiennes ont apportées et continuent d’apporter à
notre pays. Elles ont aidé à bâtir le Canada fort et diversifié que nous connaissons et aimons,
et nous serons toujours à leurs côtés.
« Au nom du gouvernement du Canada, je souhaite bonheur, joie et santé à tous ceux qui
célèbrent cette fête.
عيد مبارك! »
« Aïd Moubarak! »





April 7, 2024
Ottawa, Ontario 

The Prime Minister, Justin Trudeau, today issued the following statement on World Health Day:
“Today, we celebrate World Health Day. We mark the anniversary of the founding of the World Health
Organization and we renew our commitment to ensuring access to high-quality and inclusive health care for all
Canadians.
“Canada’s universal public health system is a pillar of our national identity. For decades, it has provided
Canadians the assurance they can get the care they need, whenever and wherever they need it. But this system
has been under enormous strain in recent years. Hospitals are operating at full capacity, patients are unable to
get a family doctor, and health care workers are overworked. That is unacceptable, and it’s why we’re making
transformative investments to improve health care.
“We’ve committed close to $200 billion over the next decade to help provinces and territories support the
health care needs of Canadians. We have reached bilateral agreements with all provinces and territories,
squarely focused on making health care work better. This funding will help deliver improved access to family
doctors, reduced wait times, more health care workers, stronger mental health care services, and targeted
health services in Northern and Indigenous communities. And through our Aging with Dignity agreements,
we’re improving home, community, and long-term care for seniors.
“In December of last year, we announced the Canadian Dental Care Plan – a transformative investment for
families across the country to get the dental care they need. The plan removes financial barriers to dental
health care for millions of uninsured Canadians. More than a million seniors are eligible to start getting dental
health benefits as early as May of this year.
“Last February, we also took another major step by introducing the Pharmacare Act and paving the way toward
national universal pharmacare in Canada. The Bill outlines our commitment to work with provinces and
territories to ensure that Canadians have the coverage they need for their medications. For millions of
Canadians, this means better access to contraceptives and control over their reproductive health, lower risks
of complications from diabetes, and quality care, without worrying about the cost.
“For millions of people around the world, health care is increasingly threatened by conflict, diseases, food
insecurity, and climate change. This year’s World Health Day theme – ‘My health, my right’ – reminds us that
health care is essential. That’s why Canada is a leader in addressing health disparities and improving access to
essential, life-saving care for people around the world. Under our 10-Year Commitment to Global Health and
Rights, Canada has been increasing international assistance for global health to an average of $1.4 billion each
year, including approximately $700 million to advance comprehensive sexual and reproductive health and
rights. This funding helps deliver crucial health services to millions of people in countries around the world
who would otherwise not have this access to care.
“When we invest in our health care systems, we invest in our people, in our communities, and in our future. On
World Health Day, let us recommit to building a country – and a world – where everyone has access to safe and
high-quality health care.”

Statement by the Prime Minister on World
Health Day/Canadian Days
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7 avril 2024
Ottawa (Ontario) 

Le premier ministre Justin Trudeau a fait aujourd’hui la déclaration suivante à l’occasion de la Journée mondiale de la santé :
« Aujourd’hui, nous célébrons la Journée mondiale de la santé. Nous marquons l’anniversaire de la fondation de l’Organisation
mondiale de la santé et nous renouvelons notre engagement à garantir à tous les Canadiens l’accès à des soins de santé de qualité
et inclusifs.
« Le système de santé public et universel du Canada est un pilier de notre identité nationale. Depuis des décennies, il donne aux
Canadiens l’assurance qu’ils peuvent obtenir les soins dont ils ont besoin, au moment et à l’endroit où ils en ont besoin. Toutefois,
ces dernières années, ce système a été mis à rude épreuve. Les hôpitaux fonctionnent au maximum de leur capacité, les patients
sont incapables de trouver un médecin de famille et les professionnels de la santé sont surchargés. C’est inacceptable, et c’est
pourquoi nous faisons des investissements transformateurs pour améliorer les soins de santé.
« Nous nous sommes engagés à investir près de 200 milliards de dollars au cours de la prochaine décennie afin d’aider les
provinces et les territoires à répondre aux besoins des Canadiens en matière de soins de santé. Nous avons conclu des ententes
bilatérales avec chaque province et territoire dans l’objectif précis d’améliorer l’efficacité des soins de santé. Ce financement
permettra d’améliorer l’accès aux médecins de famille, de réduire les temps d’attente, d’augmenter le nombre de travailleurs de
la santé, de renforcer les services de santé mentale et d’offrir des services de santé ciblés pour les communautés nordiques et
autochtones. Enfin, grâce à nos accords "Vieillir dans la dignité", nous améliorons les soins à domicile, les soins communautaires
et les soins de longue durée pour les personnes âgées.
« En décembre de l’année dernière, nous avons annoncé la mise en place du Régime canadien de soins dentaires, un
investissement porteur de changements pour les familles de partout au pays, qui pourront désormais obtenir les soins dentaires
dont elles ont besoin. Grâce au régime, des millions de Canadiens sans assurances ne sont plus confrontés à des obstacles
financiers lorsqu’ils ont besoin de soins dentaires. Plus d’un million de personnes âgées seront admissibles à une couverture
dentaire dès le mois de mai de cette année.
« En février dernier, nous avons également franchi une nouvelle étape importante en déposant la Loi concernant l’assurance
médicaments et en ouvrant la voie à un régime national universel d’assurance-médicaments au Canada. Ce projet de loi souligne
notre volonté de travailler avec les provinces et les territoires en vue de garantir aux Canadiens la couverture dont ils ont besoin
pour leurs médicaments. Pour des millions de Canadiens, l’adoption de cette mesure législative se traduira par un meilleur accès
aux contraceptifs et une meilleure maîtrise de leur santé reproductive, une réduction des risques de complications liées au
diabète et l’accès à des soins de qualité, sans avoir à s’inquiéter du coût.
« Des millions de personnes dans le monde voient les conflits, les maladies, l’insécurité alimentaire et les changements
climatiques qui menacent de plus en plus l’accès aux soins de santé. Le thème de la Journée mondiale de la santé de cette année,
‘Notre santé, nos droits’, nous rappelle que les soins de santé sont essentiels. C’est pourquoi le Canada est un chef de file dans la
lutte contre les disparités en matière de santé et dans l’amélioration de l’accès aux soins essentiels et vitaux pour les populations
du monde entier. Dans le cadre de l’Engagement de 10 ans du Canada en matière de santé et de droits dans le monde, nous avons
augmenté l’aide internationale destinée à la santé mondiale pour la porter à une moyenne de 1,4 milliard de dollars par année,
dont environ 700 millions de dollars pour faire progresser les droits en matière de santé sexuelle et reproductive. Ce financement
permet de fournir des services de santé essentiels à des millions de personnes dans des pays du monde entier qui, autrement,
n’auraient pas accès aux soins.
« Lorsque nous investissons dans nos systèmes de santé, nous investissons dans nos populations, dans nos communautés et dans
notre avenir. En cette Journée mondiale de la santé, renouvelons notre engagement à bâtir un pays et un monde où tous ont
accès à des soins de santé sûrs et de qualité. »

Déclaration du premier ministre à l’occasion
de la Journée mondiale de la santé/Canadian
Days
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